

Editorial : geschätzte Damen und Herren

Autor(en): **Aschwanden-Büchel, Gabriela**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl
scolastic grischun**

Band (Jahr): **75 (2013)**

Heft 3: **"Mittendrin"**

PDF erstellt am: **18.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

THEMA

3. Bündner Bildungstag	
Programm	5
Grusswort	
10 Jahre SBGR/ACSG/AASG	6
«Der Gedanke ist das Saatkorn der Tat.»	7
Referenten	
Gleichmut und Leidenschaft im Lehrberuf	8
Interview mit David Bosshart	10
«Mittendrin» verlangt auch Medienkompetenz	11
SBGR – Eine Erfolgsgeschichte mit Nachhaltigkeit	12
<hr/>	
PAGINA GRIGIONITALIANA	14
PAGINA RUMANTSCHA	15
PORTRAIT	
Rosmary Gmür, Mitgründerin des Schulbehördenverbandes SBGR	16
AUS DER GESCHÄFTSLEITUNG	18
STUFENVERBÄNDE	21
VORSTAND SBGR	24
AGENDA	26
DIES UND DAS	29
AMTLICHES	33
IMPRESSUM	34

Geschätzte Damen und Herren

Am 12. November 2008 fand der 1. Bündner Bildungstag unter dem Patronat der Lehrpersonen Graubünden LEGR mit dem Thema «fremd und vertraut» in Davos statt. Das Erziehungsdepartement löste in der Folge sein Versprechen ein und lud am 8. September 2010 zum 2. Bündner Bildungstag mit dem Thema «ich und die anderen» nach Chur ein. Und nun, fast drei Jahre später, lädt Sie der Schulbehördenverband Graubünden SBGR zum 3. Bündner Bildungstag mit dem Thema «mitten-drin» wiederum nach Davos ein.



Nach zwei erfolgreichen Bündner Bildungstagen liegt die Messlatte für unseren noch jungen Verband hoch. Der Schulbehördenverband Graubünden hat die Idee eines Bündner Bildungstages von Anfang an mitgetragen; und es freut uns sehr, gerade anlässlich unseres 10-jährigen Verbandsjubiläums die Gastgeberrolle für den 3. Bündner Bildungstag übernehmen zu dürfen. Geschätzte Damen und Herren, im Namen des Schulbehördenverbandes Graubünden begrüsse ich Sie in Davos ganz herzlich. Nachdem am 1. Bündner Bildungstag mit dem gewählten Thema die Lehrpersonen im Zentrum standen und beim 2. Bündner Bildungstag eine eindrückliche Aussensicht gewährt wurde, erschien es uns nur konsequent, dass wir als Schulbehörden mit dem Thema «mittendrin» das Kind, unsere Schülerinnen und Schüler, ins Zentrum stellen möchten.

Die Schülerinnen und Schüler stehen mittendrin: mittendrin im Schulalltag, mittendrin im Leben. Alles dreht sich während den neun obligatorischen Schuljahren um sie. Wir alle sind gefordert, diesen jungen Menschen das Beste auf ihren Lebensweg mitzugeben, sie zu fördern und zu fordern. Nur was ist das Beste? Was bringt unsere Schülerinnen und Schüler wirklich weiter, was stärkt sie und was brauchen sie für ihre Zukunft? Ein umfangreiches Allgemeinwissen, besondere Begabungen, hohe Sozialkompetenz? Unsere Gesellschaft benötigt ein hohes Mass an fachlichen und menschlichen Kompetenzen. Es liegt an uns, die Jugendlichen in ihrem Tun und Sein bestmöglich zu unterstützen, sie zu motivieren, zu stärken und ihnen Selbstvertrauen auf ihren Lebensweg mitzugeben. Der 3. Bündner Bildungstag will vertieft auf diese Themen eingehen.

Der Schulbehördenverband Graubünden wird sich weiterhin aktiv an der Schul- und Bildungspolitik beteiligen und sich für gute Rahmenbedingungen vor Ort einsetzen, damit sich die Kinder, die Schülerinnen und Schüler, mittendrin gut entwickeln können. Der Bündner Bildungstag bietet immer wieder Gelegenheit für eine gute Vernetzung unter allen Bildungsverantwortlichen. Nutzen Sie diese Chance, denn eine optimale Vernetzung benötigen wir auch weiterhin für eine gute Schule Graubündens.

Ich wünsche Ihnen allen einen interessanten und nachhaltigen 3. Bündner Bildungstag in Davos!

Gabriela Aschwanden-Büchel
Präsidentin Schulbehördenverband Graubünden SBGR